

Regional Litoral Centro

San José, Colonia
Flores, Soriano
Durazno, Florida
Río Negro.



Buenas noticias

A principios de junio, se incorporó al equipo técnico de la regional, el Ing. Agr. Rodolfo Franco Aquino, en reemplazo del Ing. Larrambeberé quien se retiró de la Institución para acogerse a los beneficios jubilatorios. Rodolfo, es un joven profesional, de 28 años de edad, que está radicado en Trinidad, y que tendrá la responsabilidad de atender las actividades de la regional en los departamentos de Flores y Río Negro. Es oriundo de Tacuarembó, y ha estado vinculado a la actividad rural desde la niñez a través de la explotación ganadera de su familia, en la región de basalto del norte del país.

A pesar de su juventud, y de la reciente obtención de su título, ha trabajado en las áreas de producción familiar y extensión en ganadería, en el marco del Proyecto Uruguay Rural, así como en distintos proyectos en INIA y Desarrollo Rural del MGAP. Su tesis de grado, la realizó en INIA Tacuarembó, con el título: "Efecto de la carga, suplementación y sexo, sobre la calidad de la canal y carne de corderos Corriedale, en pasturas de Lotus Draco".

Se ha integrado (acoplado) de manera rápida al trabajo del equipo regional, y está haciendo sus primeras experiencias en coordinación de actividades con las gremiales de su zona: Unión Rural de Flores, Soc. Fomento de Flores, SFR "La Casilla", Sociedad Rural de Río Negro y Grupo Francia-Navarro. Concretamente con las gremiales de Flores, está apoyando el diseño de una encuesta para relevar información de los ganaderos socios de dichas instituciones, que permita analizar "tipologías" de productores, y generar instrumentos de mejora de los servicios que brindan las instituciones a los asociados. Este trabajo se desarrolla en el ámbito del Proyecto Uruguay Integra de Flores.

Todo el equipo regional le damos la bienvenida y le deseamos éxito en esta etapa de su carrera profesional.

Por otra parte, al momento de escribir esta página, regresa al país, el Ing. Agr. Gonzalo Becoña, quién estuvo seis meses en Nueva Zelanda, donde estudió el tema de la emisión de gases de efecto invernadero en los sistemas de producción ganaderos, particularmente gas metano y óxido nitroso. El objetivo de su trabajo fue comparar los sistemas de producción ganadera neocelandés y el uruguayo, y luego estudiar posibles adaptaciones de los modelos de mitigación desarrollados en NZ a las condicio-

nes de nuestro país.

Por lo tanto, al finalizar el primer semestre del año, las buenas noticias destacan la incorporación de Rodolfo y el regreso de Gonzalo, por lo que se recompone la dotación de técnicos y la capacidad operativa de nuestra regional.

CAPACITACION

Las actividades en esta área estratégica han sido intensas y responden a la planificación realizada a principios del ejercicio.

El Plan Operativo Anual contempla la realización de 9 cursos presenciales, 4 cursos de educación a distancia y la tutoría de 3 módulos del Curso Ganadero a Distancia.

A nivel de trabajadores rurales, se encuentran funcionando los cursos en Ismael Cortinas, San Jorge, Molles y El Carmen. Los tres primeros, se organizan y se ejecutan de manera conjunta con el SUL, el que tiene la responsabilidad de dictar la temática vinculada a producción ovina. En el marco de estos cursos, se constata una elevada participación de asalariados rurales, 76 personas, lo que demuestra la gran avidez de este público por la capacitación y el crecimiento personal.

Es importante mencionar que en la Liga del Trabajo del Carmen, se ha implementado una modalidad mixta que comprende el uso de Internet (curso a distancia) y actividades prácticas a nivel de establecimiento. El tema central del curso es el manejo del campo natural. En la fase de Internet, se comparte el curso de educación a distancia cuyo tutor es el Ing. Agr. Marcos Martínez. En este caso, los participantes concurren una vez por semana, a la sede de la gremial, y allí el Ing. Valentín Taranto actúa como facilitador del proceso de

Regional Litoral Centro

Oficina en Durazno
Dir.: Rivera 409
Tel.: 4362-3622
litoralcentro@planagropecuario.org.uy

aprendizaje via Internet, interactúa con los alumnos, y de esta forma éstos van fortaleciendo su capacidad de uso de las tecnologías de educación a distancia. Luego de cada clase, los participantes realizan la evaluación individual de conocimientos. Al finalizar esta etapa tendrán lugar dos instancias prácticas en establecimientos ganaderos para visualizar en el terreno los temas analizados a nivel teórico.

A nivel de curso para productores, se está trabajando con el curso ganadero de Durazno, y el Circulo de Actualización en Siembra Directa en Colonia Miguelete junto a CALMI y SOFOVAL, éste último en su 10ª. edición, cierra un ciclo fructífero de actividades anuales que han contemplado variados temas de interés demandados por los productores.

Resulta importante destacar que todas las actividades de capacitación para trabajadores rurales que se desarrollan este año, en el departamento de Durazno, cuentan con apoyo financiero del Fondo generado por las actividades de "Porteras Adentro" del grupo "El Tejar". En este sentido el Plan Agropecuario firmó un acuerdo de cooperación con la

Intendencia de Durazno, Sociedad Rural de Durazno, Liga Trabajo del Carmen y Tafilar S.A, en la que el Plan se compromete a realizar capacitación dirigida a trabajadores, jóvenes y productores ganaderos del departamento.

Otro aspecto interesante a comentar es que se está aplicando evaluación de conocimientos adquiridos en todos los módulos de los cursos, tanto para las presentaciones de los técnicos de la regional como para los docentes externos. Esto apunta a consolidar un proceso de mejora continua de las actividades de capacitación, las jerarquiza, a la vez que califica a los participantes y mejora la autoestima a través de un certificado de aprobación.

A nivel de capacitación a distancia, se cumplió con la tutoría de los Módulos de Pasturas y Sistema de Cría Vacuna del Curso Ganadero a Distancia que comprende la atención del foro en plataforma educativa, disertación en sala de conferencias en sede central y visita de campo.

Se ha apoyado además a los jóvenes que reciben educación formal en las escuelas agrarias de UTU y en UDE en Florida, Sarandí del Yí y Durazno.

Por otra parte los técnicos de la regional han contribuido con charlas y organizado visita de campo para cursos de trabajadores rurales de la regional Norte y Litoral Norte.

En el mes de Julio, finalizó con éxito el curso de capacitación permanente a técnicos de las diferentes Sociedades de Fomento del departamento de Canelones. Esta actividad surgió a instancias de la Mesa Departamental de Desarrollo de Canelones y fue organizada en forma inter - institucional por Comisión Nacional de Fomento Rural, Intendencia de Canelones, Ministerio de Ganadería Agricultura y Pesca, Facultad de Agronomía, INIA y el Plan Agropecuario. La intención es continuar con esta forma de capacitación, con el objetivo de llegar en forma indirecta a pequeños productores granjeros que están diversificando con la incorporación de la ganadería a sus predios. Durante este periodo, se pudo apreciar que en Canelones, está ocurriendo una transformación parcial hacia una ganadería intensiva de pequeña escala, como forma de lograr una diversificación de rubros complementarios, con muy buenos resultados a nivel familiar.

MÚLTIPLE 3200 UNIFICADA

NUEVO Lanzamiento de UNIFICADA con 28 mts. de barra

METALFOR

COSWIN S.A.

Winston Martinez
MAQUINARIA AGRICOLA

Casa Central
Rufa 21 km 325
Tel: 598 4534 2038/5044/3928
Dolores - Soriano

Sucursal
Zorrillo de San Martín 1392
Tel/Fax: 598 4576 2575
O. de Lavalle - Colonia

www.winstonmartinez.com